例会報告

第2775回例会報告議事録

日時 令和7年1月21日(火曜日)

場所 ハート柏迎賓館

時間 12:15点鐘

ロータリーソング「それでこそロータリー」

ゲスト: 我孫子市 市長 星野順一郎様

我孫子市 秘書課 田中様

ビジター: なし S.A.A.: 梶会員

会長挨拶 日暮会長



本日は我孫子市長の星野順一郎様と秘書課の田中様、例会にご参加くださいまして、ありがとうございます。市長におきましては後ほど卓話をよろしくお願いいたします。

1月の第3例会ということで、1月は職業奉仕月間だそうです。職業奉仕の理念を実践することを強調するものだそうです。

職業奉仕とは個人の職業倫理に基づいて、その心を職業社会で実践するものです。ロータリーでは職業奉仕の理念を個人生活、事業生活、社会生活に適応することを奨励しています、とグーグルで出てきました。4つのテストを実践していただければと思います。

会長報告としまして、来月2月4日はこの会場が使えないとのことで休会になります。2月8日は会長幹事の地区大会で、9日は皆さんの地区大会になります。例年通りバスで行こうと思いますので、たくさんの会員の皆さんのご参加をよろしくお願いいたします。

2月18日は我孫子クラブがホストクラブになりまして、11グループの合同例会になりますので、そちらの方もよろしくお願いいたします。

2月の第1例会が休会になる関係で、2月25日は振替で例会を予定しております。その時に中央学院大学教授の佐藤寛様の卓話を予定しておりますので、ご出席の方よろしくお願いいたします。

親睦委員会報告

野田委員長



お誕生祝いをしたいと思います。

1月10日生まれの瀧日会員、それから先月お祝いできなかった12月17日生まれの古谷野会員、前の方にお願いします。おめでとうございます。

2月9日の地区大会の後の懇親会ですが、不参加と表明している方でもし参加できる方がいらっしゃいましたら、お申し出ください。

3月26日に東ロータリークラブさんと親睦例会を開催したいと思っております。詳細が決まりましたらまたご連絡いたします。



瀧日会員より

誕生日お祝いありがとうございます。卒寿になりました。

実は12月末に十二指腸潰瘍になりまして、5日間くらい入院しました。今は90%くらい回復しましたが、ご心配おかけしまして、すみません。ありがとうございました。

ちょっとストーリーがありました。最初に誤診がありまして、最初の病院は

胃炎だと言い、単なる胃炎だからほっときゃ治るという感じだったのですが、自分では、これは単なる胃炎じゃないなという感じがありまして病院を変えました。

前の医者はCTを撮った時に何にもないと言ったのですが、変えた後の医師は同じCTを見て十二指腸がおかしいと、すぐに胃カメラを撮りました。そうしたら、かなり重度の十二指腸潰瘍でした。ほっとくと穴があき大変なことになる、その一歩手前での発見でした。

皆さんに申し上げたいのは、医者を変える勇気 を持たなきゃだめだ、ということです。おかしいなと

思ったら遠慮しないで医者を変えなきゃだめですね。私の場合、変えて命拾いしました。

今日はありがとうございました。



古谷野会員より

私、本当は12月17日生まれなんです。本日いただくことができて、とても 嬉しいです。

65歳になりました。いよいよ待望の前期高齢者の仲間入りをして、 すごく嬉しいです。今まで誕生日を

迎えて、そんなに嬉しいと思ったことはないのですが、やっとやっとという感じで人生で一番嬉しい誕生日でした。

ひとつには私は25歳で医師免許を取得して、その時から何があっても65歳までは職業人として勤め上げようと誓いました。まるまる40年間、子ども2人を生みましたけども休むことなく、ずっとずっと走り続けてきました。何がなんでも医者としてやめないで使命を果たしていこうと思ったところに、ひとつの中間地点ではありますが、大病もせずここまで走っ



てこられたということで、いろんな意味合いで感謝しており、本当に自分は恵まれているなという思いです。

後どこまで走り続けるか、と皆さん方もそう思っていらっしゃるかもしれませんが、できたら後5年、70歳くらいまでは頑張れたらいいなと、あまり欲もかかず思っています。今日はどうもありがとうございました。

社会奉仕委員会報告

上村(英)委員長

いよいよ来週の木曜日に社会奉仕事業の高齢者疑似体験授業が我孫子市立根戸小学校で開催されます。

当日8時20分に体育館の方に集合です。寒いので防寒対策と、あと上履きの準備の方をお願いします。

現状、なんとか女性の方も集まりましたので、何とかできそうです。どうぞよろしくお願いします。

車に関して何点か質問を受けたのですが、車で行きたい方は松丸さんの方に連絡して調整の 方お願いします。



26名(出席免除者含む)出席(全員で32名) 出席率81.25%業務による欠席:関根会員、谷川会員、福武会員、前田会員、湯下会員、

米田会員

ZOOMによる出席:古谷野会員、福武会員



・上村委員長からもお話がありましたが、1月30日の社会奉仕の疑似体験授業が根戸小でありますので、ご参加の方よろしくお願いします。

根戸小の駐車場があと3台枠があるそうですので、ご希望の方はご連絡ください。それ以上になりましたら調整させていただきます。

- ・地区大会後の親睦は例年通り、バスで帰る途中でやります。よろしくお願いいたします。
- ・11グループの親睦ゴルフのご参加の依頼をメールでしてると思うのですが、 参加できる方は個人の名前と、わかる方はハンディキャップを書いて出してく ださい。

卓話 これからの我孫子の取り組み 我孫子市市長 星野順一郎様



皆さん、また卓話に呼んでいただいて、ありがとうございます。

今年も皆さんいろんな形でご協力いただければと思っております。よろしく お願いします。

来年度予算を編成している最中ですが、かなり財政状況が厳しいです。市 長に就任しておかげさまで18年経ちましたが、財政的に余裕のある年は1回

もありませんでした。

ご存知のように我孫子の街は大正時代から別荘地というか住宅都市として発展してきましたので、大きな企業がないという状況の中では、昔は所得の高かった我孫子の方々も今ではほとんどが年金生活者に変わってきましたので、市の収入は減っています。人に頭を下げるのは嫌いではないので、あちこちからお金をもらってくるというのも仕事なんだなと実感しながら18年やってきました。

そういう中でも、どうしてもやらなければならないこともあります。令和8年度を目標に動き出していることもありますので、ご紹介させていただきます。

昨年7月29日に隣からのもらい火で湖北小学校の体育館が火事にあいました。築約60年で「ほぼ使えない、責任は持てない」という複数の建築士さんのアドバイスを受け、建て替えることにさせていただきました。もうそろそろ取り壊しが始まり、工事は令和8年度中に完成する予定です。ひとつ幸いだったのは、昨年1月に湖北小学校の創立150周年がこの体育館でできたことですが、1日も早く湖北小の子ども達も他の学校の子ども達と同じように母校の体育館で卒業式、入学式、体育の授業や全校集会等ができるように努力を続けていければと思っています。

今は近くの湖北中の体育館や、線路の反対側の特別支援学校の体育館を使ったりして、体育の授業等をしている状況です。

これから解体工事をスタートしながら、合わせて設計業者を決めて設計をし、工事が確定次第、工事の入札をかける予定です。今の小学校4年生には母校の体育館で卒業式をさせたい、 ということで2月末までに完成できるように努力を続けているところです。

寄付金を求めるつもりは最初はなかったのですが、湖北小卒業生やPTAや湖北小関係者の方々に「寄付をしたいんだけど受け皿はないのか」とお叱りを受けるようになって急いで検討しました。

小中学校の備品等を更新していく基金として教育振興基金というのがあります。このきっかけになったのは東日本大震災でした。その時に我孫子も被災地になり、布佐中の吹奏楽部が布佐中の体育館で「私達は予定通り春のコンサートをやります。大人達はいつまで下を向いているんですか。前向いて、上向いてくれなかったら私達の布佐は元に戻りません。だから私達は予定通りコンサートをやります」と子どもに元気をもらいました。

4月1日からは自粛はやめて元気になって、1日も早く元の布佐に戻していこうとした時に、コンサートで私の前にあった布佐中の楽器がみんな借り物で他の学校の名前が書いてあって、古くって、なんとかしてあげたくって、布佐中吹奏楽部に楽器の購入にと100万与えたのですが、2つしか買えなかった。楽器ってそんなに高いんだな、と気づきまして、それから毎年1千万を布佐中だけでなく吹奏楽部の楽器の更新に当てたのですが、3千万使ったのにまだ古い楽器がいっぱいあって、前の12年間、更新ができていないということがわかりました。

今は楽器だけではなく、たとえば卓球部の卓球台や、バレー部の支柱が曲がってるからとか 野球部のベースがボロボロだから等、部活の備品に当てています。

各学校に教育振興基金というのが用意してありますので、もし学校への思いがありましたら、あるいは全体のどこでもいいからというのがありましたら、是非ご寄付をお願いできればと思います。

湖北小体育館の為にということで今、1400万を超える申し出がありました。これで中に買い揃える備品は揃えられるかなと、本当にありがたいなという状態です。

湖北小体育館の南側が焼けたものですから、ステージ、グランドピアノ、ステージの下の子ども達の椅子全部、音響施設、一番寂しいのは子供達が作った卒業記念品の木彫りの校歌の額が焼けてなくなったことですが、再建に向けて努力していく予定です。

続いて消防署です。

今ある湖北消防署は分署です。これは湖北台ができた時に当時の公団が寄付をくれました。当時は消防車は入れる予定でしたが、救急車は入れる予定ではなかったので、今、消防車、救急車両方入っていますが、両方一緒にドアを開けると誰も乗れないという狭さです。これもそろそろ50年なので分署から署に昇格をしながら、中里の地に建て替えをします。これが完成したら救急車をもう1台増やす予定です。

今、救助隊は市役所の隣に1隊しかないのですが、湖北の地に救助隊ももう1隊増隊する予 定です。

我孫子には訓練施設がないのですが、救助隊がしっかり仕事ができるように訓練をする予 定にしています。

令和8年度中に引越しをして、その後は湖北分署を更地にする予定にしています。その土地 の活用についてはこれから検討しなければいけないのですが、まずは全力で消防署の工事に 着手する予定です。

高齢化が進んでいて、救急搬送が4つの消防署で5隊の救急隊があるのですが、6隊目を設

置する目標を立てています。年間救急車の出動件数が7500回を超えるまでには1隊増やそうとしていたら、コロナと高齢化の影響もあって、既に昨年8000件くらい出動件数があったという状況です。現在、市内の救急隊5隊、予備車が2隊で7隊フル稼働しており、場合によっては柏からも応援を要請したり、柏に応援に行くという状況です。

都市計画道路については、二小の方から湖北台の中を抜けて湖北の駅の南口のそばを通って保健センターの前を通る道路は若草幼稚園の方で止まっていましたが、まっすぐ先へ伸びる都市計画になっていて天王台に抜けやすくなるように、これから作っていく予定です。青い部分は湖北消防署の工事に見合わせて100m程通れるようになっていますが、まだ行き止まりはそのままです。

これから先まっすぐ伸びて左側に軽く曲がりながら手賀沼沿いに伸ばす予定にしています。 中里市民の森を少しかすめるような形を計画しています。北側には湖北支援学校があります。

T字路で計画していたのですが、途中で警察から、その先にも道路があるのだから十字路の 形態に変えろと言われ、今、設計の変更をかけています。1回オーケーを出しておいて担当が変 わると設計のし直し、という納得がいかないことが結構あります。

設計変更をしながら地権者に説明会をしながら農地をゆずってもらって道路をこれから作る 予定です。消防署を先に完成させて、道路を完成させ、それによって湖北の駅から下に降りや すくなるので、新木、布佐方面へも非常に便利な道路になるかなと思います。

佐川急便には引っかからないように設計しましたので、その周辺は田んぼと畑という状況です。その周辺の土地活用は難しいと思うのですが、もし興味ありましたら、開通に合わせて、その周辺で何か商売を考えてもらえるとありがたいかなと思います。

五本松公園の隣にあります五本松運動広場にサッカー場兼ラグビー場を建設し、その周りに全天候型の陸上トラックを予定しています。

何レーン取れるかということが今、課題になっています。8レーンくらい取らないと公式用にはならないと聞いていますが、残念ながら8レーン取ろうとするといろんな所を開削をして広げなければならず、教育委員会としては公式コースはたくさんあり、練習できればいいとのことですので、5レーンか6レーンで、業者を設定しながら余計な予算はかけない範囲内で建設する予定です。

河川敷のゆうゆう公園の中のサッカー場は台風の度に1、2ヶ月使えなくなり大会が組めないということで、10年くらい前から我孫子のサッカー小僧達から水没しないサッカー場がほしいという熱い声がずっとありました。

NECのラグビー場もありますが、ここでもラグビーができるように、また、このチャンスを逃すと400mトラックは絶対にできないだろうという陸連の熱い希望もあり、クラブハウス、夜間照明も検討しています。

駐車場も増設し、クラブハウスにはロッカー、シャワールーム、備品類の保管倉庫も予定しています。プロが使うレベルではありませんが、アマチュアが使うには十分な環境を作ろうと思っています。

今年度中に仕様書を完成させる予定です。

人工芝は最初は出費がかかりますが、維持管理を考えると15年間は非常に楽になります。 昔の人工芝はスライディングすると火傷をしましたが、今の人工芝はスライディングしても全然 心配ないという話をサッカー協会からもお話をいただいているので、人工芝でやる予定です。

皆さんもご存知のように今年、市制55周年の節目を迎えることになりました。

先日1月としては山遊亭金太郎師匠の落語でスタートしました。当日、かなりの方が集まり、 落語を楽しませてもらいました。

2月22日には、我孫子市ふるさと大使の塙君のナイツをはじめとした若手芸人のお笑いライブを開催します。ご興味ありましたら検討していただけたらと思います。

ご静聴ありがとうございました。





瀧日会員、古谷野会員、お誕生日おめでとうございました。これからも身体に気をつけてご 活躍ください。

星野市長、卓話をありがとうございました。これからも我孫子が益々活気のあるいい市になりますように、よろしくお願いいたします。

これで1月第3例会を終了といたします。点鐘します。

$= \exists \exists \exists B \cup X$

お名前	メッセージ		金額
日暮会長	瀧日会員 古谷野会員 お誕生日おめでとうございます。 星野市長 卓話ありがとうございました。		1,000円
寺井幹事	瀧日さん、古谷野さん、お誕生日おめでとうございます。 市長、卓話ありがとうございます。		1,000円
荒井会員	星野市長、卓話ありがとうございます。		1,000円
石原会員	市長 卓話ありがとうございました。		1,000円
小野会員	星野市長 卓話ありがとうございました。		1,000円
梶会員	星野市長 卓話ありがとうございました。		1,000円
上村(英)会員	英)会員 星野市長ありがとうございました。		1,000円
木村(政)会員	†(政)会員 市長、卓話ありがとうございました。		1,000円
木村(隆)会員	木村(隆)会員 星野市長 卓話 有難うございました。		1,000円
古谷野会員	員 お誕生プレゼントありがとうございました。		1,000円
瀧日会員	市長 卓話ありがとうございました。		1,000円
藤本会員	星野市長、ありがとうございました。		1,000円
村越会員	星野市長 卓話ありがとうございました。		1,000円
柳田会員	星野市長 卓話ありがとうございました。		1,000円
山本会員	瀧日会員、古谷野会員お誕生日おめでとうございます。		1,000円
		当日計	15,000円
今期累計		269,000円	

今週の表紙「手賀沼親水広場 桜景色」千葉県我孫子市高野山新田193

手賀沼親水広場は、手賀沼のほとりの我孫子市鳥の博物館の傍らにあります。

水の館と広場で構成されいて、水の館では無料のプラネタリムも楽しめます。じゃぶじゃぶ池や水の広場があ り、小さな子ども達が水遊びを楽しむ事ができます。

ロータリーの友事務局 ホームページ www.rotary-no-tomo.jp メールは web @rotary-no-tomo.jp

環境NPOオフィス町内会が中心となって2005年に立ち上 げた新たな間伐促進活動が「森の町内会」です。この活動に 賛同して「印刷用紙」や「コピー用紙」を使用する企業は 2009年9月現在、92社にのぼり、その環境貢献として促進さ れる岩手県岩泉町・葛巻町・青森県三沢市での間伐は、年 間30haの規模になっています。グリーン購入大賞で大賞 我孫子ロータリークラブは、 を、山村カコンクールで林野庁長官賞を受賞しています。



この印刷物に使用している用紙は、 森を元気にするための間伐と 間伐材の有効活用に役立ちます。

環境貢献として、「森の町内会」を応援します。